
Question orale de G. VERSTRAETEN, Conseiller communal, relative à la Pride à 
Anderlecht 

 

G. VERSTRAETEN geeft lezing van de volgende tekst: 

G. VERSTRAETEN donne lecture du texte suivant : 

  

Vorig jaar werd voor het eerst een Pride-evenement in Anderlecht georganiseerd, in de 
“Espace Maurice Carême”. Ik ben blij te vernemen dat ook dit jaar opnieuw een dergelijk 
evenement zal doorgaan. 

  

Het blijft noodzakelijk om in onze gemeente alle denkbare acties te ontplooien om bij te 
dragen aan de aanvaarding van de regenbooggemeenschap en LGBTQIA+-personen. Zo 
was er vorige zomer nog een evenement van zwaar homofoob geweld op het 
Lemmensplein te Kuregem te betreuren, waar een jongeman schijnbaar enkel omwille 
van zijn verschijning zware klappen kreeg te verduren. 

  

Daarom had ik ook graag een toelichting gekregen bij de stand van zaken met betrekking 
tot de uitvoering van het actieplan dat door de Gemeente over dit onderwerp werd 
opgesteld. 

  

Daarom had ik graag de volgende vragen gesteld: 

• Kan u toelichting geven bij het evenement dat in juni wordt georganiseerd? Wat 
zal het programma zijn? Op welke manier wordt voor het evenement promotie 
gevoerd? 

• Wordt er ook een meer ‘publieke’ aanwezigheid voorzien naar aanleiding van de 
Pride, of blijft het zoals vorig jaar bij een besloten evenement in de “Espace 
Maurice Carême”? 

• Kan u een toelichting geven bij welke acties de Gemeente heeft ondernomen 
naar aanleiding van IDAHOT, de internationale dag tegen homofobie en 
transfobie? 

• Zijn er, gelet op het incident van vorige zomer, bijzondere of bijkomende 
maatregelen genomen om de veiligheid van LGBTQIA+-personen in Anderlecht te 
vergroten? 



• Kan u toelichting geven bij de stand van zaken qua uitvoering van ons actieplan? 
Welke werven zijn voltooid, welke in gang, en welke moeten nog een begin van 
uitvoering krijgen? 

  

Monsieur l’Echevin DROUART donne lecture de la réponse suivante : 

De heer de Schepen DROUART geeft lezing van de volgende antwoord: 

  

Tout d’abord, nous nous félicitons qu’il y ait une seconde édition de « PROUD in 
Anderlecht ». Et je crois que ce dont nous pouvons être le plus fiers c’est d’avoir co-
construit l’évènement avec les acteurs LGBTQIA+ et les acteurs culturels de notre 
commune (collectifs queer, associations LGBTQIA+, « Escale du Nord », bibliothèque…) 
ainsi qu’avec la « Rainbow House ». C’est important car cela veut tout simplement dire 
que les choix que nous faisons, que ce soit sur le programme ou le lieu de l’évènement, 
est le fruit d’une décision collective, prise avec les acteurs concernés ! Et je crois que 
c’est bien là la force de notre évènement. 

Concernant le programme, il me semble que le service « Assemblées » vous a transmis 
à toutes et tous les détails des activités. Nous les avons voulus à la fois festives mais 
aussi pédagogiques. 

Et oui, cette année, et en codécision avec nos partenaires, nous commercerons à sortir 
progressivement de l’espace Maurice Carême pour développer des activités dans 
l’espace public mais ne vous attendez pas à une parade sur la rue Wayez. La stratégie 
fixée l’année passée avec les acteurs LGBTQIA+ consiste à investir l’espace public de 
manière progressive. 

Concernant la communication et la promotion, tous les canaux communaux mais aussi 
les canaux de nos partenaires sont mobilisés, que ce soit la communication classique 
(affiches, flyers), les réseaux sociaux mais aussi et surtout le bouche à oreille. 

Pour ce qui est de la journée internationale de lutter contre l’homophobie et la 
transphobie (17 mai), nous n’avons pas organisé un évènement spécifique car c’est le 8 
juin que nous souhaitons célébrer la diversité ! Nous avons cependant mis à disposition 
des citoyen.nes des badges aux couleurs de la diversité dans tous les lieux d’accueil du 
public de la Commune. Cela a eu beaucoup de succès. 

C’est peut-être l’occasion pour moi de redire pourquoi nous avons choisi juin pour notre 
évènement. En effet, vous vous rappeler certainement que ce sont les émeutes de 
Greenwich, à New York, en juin 1969, qui sont à l’origine de la Pride… C’est la raison 
pour laquelle nous avons souhaité organiser « PROUD in Anderlecht » en juin, qui est le 
mois des fiertés ! 



Relativement à l’acte de violence qui s’est produit l’été dernier, je tiens à dire que le 
Bourgmestre et l’Echevine ont réagi très rapidement en mobilisant la police et en 
proposant des mesures d’accompagnement psychologiques à la victime. Cela illustre 
nos constants efforts pour mobiliser et développer les collaborations avec la police sur 
ce sujet. Nous mobilisons aussi les « Gardiens de la Paix » pour mieux prévenir de type 
d’acte qui n’a pas sa place dans notre commune. 

Enfin, et relativement à la mise en œuvre du plan d’actions LGBTQIA+, nous avons mis le 
focus sur la prévention et notamment la sensibilisation via diverses activités touchant 
essentiellement les jeunes. Développer ici l’ensemble des actions menées serait peut-
être un peu long. L’Echevine propose pour cela que le groupe de travail, auquel vous 
faites partie, se réunisse en juin, occasion de présenter les actions mises en place. 

  

G. VERSTRAETEN vindt dat een fijne idee om een commissie te organiseren, dat lijkt hij 
inderdaad nuttig.  Op de internationale dag tegen homofobie en transfobie, zijn er ook 
geen symbolische acties geweest zoals, bijvoorbeeld, de regenboogvlag aan het 
gemeentehuis hangen. Toch had hij de aankondiging gezien dat er badges uitgedeeld 
werden aan het publiek. Hij is voorstander voor de dag voor “Pride Parade” in Brussel, hij 
is dus vrijdag geweest naar het “Jacques Simonet Centrum” maar er was daar niets ter 
beschikking. Hij was enigszins teleurgesteld want hij had gehoopt dat Anderlecht 
vlaggetje of badges laat ophalen in de gemeentelijke gebouwen. 

 


